

Año VII—Número 1873

Quito, República del Ecuador

Viernes, 28 de Febrero de 1908

## Calendario de "El Tiempo" PARA 1908

Se encuentra ya a disposición del público este acreditado calendario, nitidamente impreso en nuestros talleres de Guayaquil, con licencia y recomendación de la autoridad eclesiástica, que lo ha examinado y revisado, como los anteriores, con suma exactitud y escrupulosa prolijidad. El calendario de El Tiempo, desde el primer año de su aparición, se ha distinguido por su abundante suntuosidad; por la exactitud y precisión de sus datos cronológicos, históricos, políticos, físicos y astronómicos. El precio de cinco centavos ejemplar, cubierta en tela, pones al Calendario de El Tiempo, al alcance de los pobres y de los comerciantes de dentro y fuera de la capital, que desean hacer buen negocio.

## Más sobre higiene

Un diario de la localidad trata editorialmente de las medidas que deben adoptarse para mejorar la higiene, e indica, entre éstas, la del servicio de abríónicos de que se hace uso en otros lugares.

Es plausible cualquiera indicación que se haga al municipio en un asunto que, como el de saneamiento de la capital, reviste carácter de urgencia; pero aquella corporación está en el deber de adoptar las medidas más rápidas y adecuadas a las condiciones especiales de la ciudad.

El servicio de recipientes podrá ser aceptable en otras condiciones que no fuesen las actuales, en que es preciso proceder sin demora alguna a la limpieza de la ciudad, extinguiendo ante todo los focos de infección que nos asfixian.

Pero hoy por hoy, que se halla entre manos el proyecto de canalizar la capital, la implantación de los recipientes alejaría por mucho tiempo la realización de aquel proyecto, porque nadie que se enfascase en la empresa del aseo público, se conformaría con que se lleve pronto a cabo una obra que habrá dar al traste su negocio; y, por consiguiente, podría todo empeño estorbarlo resultando de esto un verdadero perjuicio para toda la población.

Debemos fijarnos en otra cosa; que los recipientes se empleen en lugares que carecen por completo de canalización y de agua para el lavado, más aquí en Quito, hay agua, no mucha, cierto; pero que si estuviese bien distribuida podría utilizarse en el lavado de gran parte de la ciudad, que se halla ya canalizada.

La falta de higiene de que tanto nos quejamos no se debe únicamente a las costumbres del pueblo; hay que buscar su causa también en el poco acierto con que el municipio ha procedido de años atrás.

La refeción de las calles ha traído como consecuencia inmediata la internación de las acacias que eran descubiertas y llevaban los desechos y basuras de la ciudad.

Entonces Quito era verdaderamente sano, porque no se conservaba en las casas resi-

duo alguno que fuese germen de enfermedad. La cultura y el progreso impuesto la necesidad de cerrar esas acequias; pero el concepto no se cuidó nunca de facilitar los medios de desagüe y limpieza, y este procedimiento es la verdadera causa de todas las enfermedades y epidemias que nos visitan con frecuencia.

Las excreciones y basuras, tienen por fuerza que conservarse en las habitaciones hasta que llegue la ansiada hora de las nueve de la noche, para llevarlos a centados y determinados puntos de la ciudad; porque de hacerlo en otra hora se incurra en una contravención que es penada con todo rigor.

El servicio de carretas para recoger las basuras es muy deficiente por su reducidísimo número en proporción a la ciudad, y porque los alrededores de ésta no son accesibles a vehículos de ninguna clase; y es precisamente en los barrios extremos donde vive la clase social más pobre que es víctima de las enfermedades.

Si el actual peligro de que nos invada la peste bubónica ha venido como a sacarnos de la indiferencia en hemos mirado lo relativo a la higiene pública y privada, confiados solo a la bondad de nuestro clima; forzoso es que las medidas que se adopten para el saneamiento sean eficaces, rápidas como inminente es el riesgo en que estamos de ser víctimas de tan horrible flagelo; y pasado que sea el peligro, que no se olvide de la higiene el municipio, como ha sucedido anteriormente en que se han presentado mortales epidemias.

Así, las comisiones para las visitas domiciliarias deben ser permanentes, hasta conseguir que el pueblo cambie ciertas costumbres que pugnan abiertamente con la higiene y la cultura.

Pero el municipio, por su parte, debe facilitar ese cambio, ordenando que los propietarios de casas que corresponden a calles ya canalizadas, coloquen excusados sistema Watter-clows, para el servicio de todos los vecinos de una misma casa, vigilando con frecuencia para cerciorarse de que aquellas excusados se mantienen siempre en buena condición.

Debe también permitirse que las aguas sucias, orinas y basuras menuda puedan arrojarse a las acequias en cualquier momento con tal de que se tenga cuidado en no ensuciar la calle, y en cerrar inmediatamente las tapas de las acequias.

Sólo así se conseguirá extinguir en algún tanto los focos de infección que existen en cada casa, en cada cuarto, hasta que se realice el anhelado bien de tener agua a domicilio y canalizada toda la ciudad.



Dr. Alejandro Barón Romanchoff

citado con el auto cabeza de proceso sobre el asesinato de los esposos Figallo.

## Servicio cablegráfico

### Panamá

Panamá, 25.—Por cablegramas recibidos de Costa Rica, sábase que se ha instituido cuarentena para los vapores que llegan de Antofagasta y de ciudades costa del Perú, a consecuencia de la supuesta propagación sobre peste bubónica en aquellos lugares.

### Argentina

Buenos Aires, 25.—El cónsul argentino en Pernambuco, anuncia que han ocurrido dos defunciones de peste bubónica y que se han presentado cuatro casos en ese puerto, durante estos últimos quince días.

### Portugal

Lisboa, 26.—La compañía de seguros de vida francesa de Lauraine pagó ayer al banco de Portugal la suma de un millón seiscientos mil francos, valor de la póliza de seguros de vida del difunto rey don Carlos la que tenía empeñada en ese banco.

La próxima y grave lucha política para declarar república se prepara.

La tranquilidad aparente actual del partido republicano, no es sino momentánea, pero declara que triunfará en las elecciones.

Muchos progresistas reincidentes favorecen la república; otros dicen que Portugal no está preparado para la república.

### Perú

Lima 26.—El cónsul general, Mr. Taylor preparó un gran banquete en el hotel Maury de esta ciudad, asistieron tres almirantes y todos los capitanes. Los salones estuvieron decorados con flores y palmas siendo uno de los más importantes agasajos a la la escuadra del gran buque que se dio en el club de la Unión en honor de los oficiales americanos. Asistieron ochocientas personas, el local estuvo elegantemente adornado con banderas, etc. Asistieron todas las autoridades peruanas y las familias de los americanos residentes en ésta.

El matiné dado en la legación americana esta tarde resultó espléndido, el edificio estaba arreglado con todo gusto. Asistieron mil invitados entre los que se contaban 25 oficiales americanos, gran número de señoras, el presidente Pardo, el ministro de relaciones exteriores, el cuerpo diplomático y un número considerable de personas prominentes.

El presidente se embarcará en el crucero "Grau" y saldrá afuera del puerto por donde desfilará la escuadra y cada buque saludará al presidente al

pasar como lo hicieron al presidente de Peten en Rio Janeiro.

Los oficiales y marinos están completamente complacidos de su visita a Lima.

### Rusia

San Petersburgo, 26.—El general Stoessel ha pedido perdón al rey.

## El imperialismo del Perú

"El Nuevo Tiempo," de Bogotá, trae el siguiente artículo, que no ha merecido de comentarios. Dice:—"El imperialismo, teoría política que aspira a convertirse en principio socio lógico, tiene en las Américas dos representantes, uno de ellos de inmensa potencia mundial, y el otro hasta ayer pueblo oscuro y vencido, hoy con alientos, según parece, para englobar en su territorio todo un mundo, se regocija echando líneas fronterizas a su querer sobre el territorio de las diversas naciones, que tuvieron la honra de independizar a ese pueblo del novísimo imperialismo, convertido por gracia de su destino manifiesto y de su bravura en un caso típico de megalomanía imperialista. Se dirá que el reciente libro *El sentimiento imperialista* de Amador Virgili merecía haber sido escrito en peruano y correr en la lengua indígena por estos mundos. Pero copiamos algunos conceptos del autor mencionado para conocer su modo de apreciar el imperialismo:

"El fenómeno imperialista, fenómeno esencialmente moderno, es un sentimiento colectivo que da lugar a una teoría imperialista y a una acción. La base de todo el movimiento psíquico-social está en dicho sentimiento. Es proceso de formación típico, porque hace obrar todas las leyes psico-sociológicas. Es un sentimiento que uniforma las conciencias individuales de los grupos particulares y los arrastra paralelamente críticamente. La idea de imperio lleva consigo dogmas éticos, dogmas religiosos, una completa filosofía positiva; aquella se encierra en un simple catecismo político, sino que arrastra, conaturalizada consigo, toda una filosofía positiva, moral y religiosa; el sentimiento político la consolidará en las conciencias colectivas de los grupos y pondrá a su servicio la fuerza efectiva de que dispone. Es como una obra de reconstrucción de la mente que la idea imperialista va realizando."

"El imperialismo es, pues, una idea que tiene fuerza efectiva. En América sólo los Estados Unidos y el Perú son

país imperialistas. Del primero son bien conocidos los impulsos de expansión colonial; mas los del segundo han venido sucediéndose en la ignorancia de los pueblos. Es indudable que el Perú, cuyas glorias militares pasman a sus vecinos y amigos, desde tiempos remotos, con la raza de los incas, han sentido los brotes del imperialismo que hizo conquistar a Huina-Capac el reino de los Syris y los Caras.

Los norteamericanos no dejan pasar un día sin realizar un pensamiento imperialista.

El Perú, aún más poseso de su necesidad de imperialismo, avanza a diario con asombrosa audacia sobre territorios de vecinos."

(El Tiempo.—Guayaquil.)

## Trabajo, Luz y Progreso

Hermoso sobremana y halagador es el lema adoptado por la "Sociedad Tipográfica del Pichincha" y cuyo texto aparece al frente de esta línea. El progreso, que, por naturaleza y conveniencia debe todo hombre perseguir, tiene por fundamento el trabajo personal, que honra y dignifica y por impulso la luz de la verdad, que, disipando las lóbregas tinieblas del error y la ignorancia, conduce a la meta del honor y del deber. Pero, para que no se mantengan en el terreno de la mera meta ideal los inimaginables propósitos de la "Tipográfica del Pichincha", conviene ante todo, remover con energía y salvar en lo posible las mayores de las dificultades que se oponen a su marcha de progreso y triunfo. Trabajo es ya, por otra parte, que la Sociedad está de un paso decisivo, que garantiza su porvenir y fecundice el magnífico entusiasmo de muchos de sus socios, que no piensan en otra cosa que no sea en instruirse y progresar. Esto, indudablemente, es más difícil de lo que parece y no puede llevarse a cabo sino por los mismos interesados, que en el presente caso, son los miembros activos de la mentada Sociedad. Es por esto que nos dirigimos a éllos desde las columnas de un periódico, que, como real vocero de los intereses del pueblo, ha tenido la galantería de franquearnos el espacio necesario, bien entendido que lo que decimos obedece al espíritu de compañerismo y al ardiente deseo de que nuestras labores sociales progresen, y nunca cese para la cual ni derecho ni carácter tenemos. Finalmente, se halla a la cabeza del gobierno de la Nación un hombre que siempre se ha distinguido por el afán desplegado en favor del obrero; y la paz, don supremo de las naciones, comienza a brindarnos todos sus encantos.

Bu la última sesión general que, de acuerdo con sus Estatutos, tuvo la "Sociedad Tipográfica", nuestro ánimo sufrió dolorosa impresión motivada por la ausencia de algunos señores tipógrafos, que no concurren a pesar de hallarse obligados y preñados por medio de un aviso publicado en este mismo diario y suscrito por el señor Geselino Davila, joven de conocimientos no vulgares e hidalgua de carácter a toda prueba, que acaba justamente de ser promovido al cargo de Tesorero.

Se ha dicho y acabamos de ver, que la indiferencia característica de muchos socios, es uno de los mayores tropiezos para el desarrollo de la "Sociedad Tipográfica del Pichincha"; y, aunque de grama el decirlo, hay con todo que conculcario, y, sobre todo, aplicar el remedio conveniente y necesario a este que parece ya mal endémico en algunos tipógrafos. No sólo es nuestros Estatutos, sino hasta los reglamentos de Policía, tienen disposiciones coercitivas, que, aplicadas oportunamente, podrían volver al camino del deber a los socios reincidentes e indolentes. Y no se diga que es de libre albedrío para los que han adoptado la imprenta por industria, pertenecer a la Sociedad ya mencionada y cumplir con las exigencias de ésta: que no sabe que todos los industriales, inclusive los albañiles, deben ha-

**EL NUEVO BAZAR AMERICANO.**—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPANIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tripodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujetas-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, "polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia a precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.



# CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

## Dr. Abdón Martín

### CIRUJANO-DENTISTA

Procedente de los Estados Unidos tiene la honra de ofrecer sus servicios profesionales en los cuales cuenta con una práctica de 20 años durante cuyo tiempo ha ejercido su profesión en Colombia, Venezuela, Centro América, Ecuador (Maabá) y el Perú.

Ha traído uno de los más completos Gabinetes Dentales; gran cantidad de materiales de las mejores fábricas del mundo: The S. S. White Dental Mfg. Co., Ash, & Son, Ltd.

Con estos elementos está en condiciones de ejecutar ventajosamente hasta los más difíciles trabajos dentales con la misma perfección con que se hacen en Europa ó en los Estados Unidos del Norte.



Planchas de platino. Planchas de oro. Planchas de aluminio. Planchas de caucho. Planchas de selente.

Especialista en puentes, coronas de oro y coronas de porcelana. Instrumentaciones modernas con oro, brillantes y porcelana.

Curaciones de enfermedades de la boca. Operaciones quirúrgicas de la boca.

Corrección de dientes defectuosos. Aplicación de poderosos anestésicos modernos para las extracciones de dientes sin dolor, y entre éstos ofrece el últimamente recomendado por los centros científicos de Europa, llamado STOVAINA asociado al suero fisiológico.

Trae las últimas aplicaciones hasta hoy conocidas en el arte y ciencia Dentales.

Precios módicos—Trabajos garantizados—OFICINA: Calle del Comercio Bajo, casa Núm. 107, contigua al almacén Sucesores de Puente.

Febrero 28

123-v. 30

## Vinos chilenos legitimos

marcas "Santa Rita" y "Sonbercasavi" vendo por mayor y menor á precios módicos en la tienda del señor Enrique Salgado y en mi casa situada en la Carrera Copotaxi N° 13, Teléfono N° 250.

Ernesto Moncayo.

Febrero 5

76-v. 30

## Agua Mineral del Inca

Es la mejor agua mineral de las que hasta ahora se conocen, superior por sus cualidades á todas las que se importan del exterior y aún á las nacionales. El gran prestigio que en poco tiempo ha adquirido dentro y fuera de la República sin gran consumo por las cualidades que posee, su esmerado envase y absoluta pureza, hacen que el Agua del Inca sea la preferida del público. Próximamente se publicarán los análisis y certificados médicos de notabilidades científicas del Ecuador y el extranjero.

La "Inca Springs Company" para facilitar á sus favorecedores la adquisición de la famosa agua mineral, ha nombrado Agentes á los siguientes señores en los lugares que se indican:

Guayaquil y las provincias de la Costa	Sr. Luis A. Dillón
Riobamba.....	" Federico Martínez
Ambato.....	" Nicolás Cañazares
Latacunga.....	" Inca Springs Co.
Quito y las provincias de Imbabura y el Carchi.....	" José Pompeyo Sánchez B.

La Inca Springs Co. no vende el agua en los lugares expresados sino por medio de sus Agentes. Las personas que no quisieren pedir á las capitales de provincia, pueden dirigirse á la fábrica situada en las inmediaciones de Latacunga y entenderse con el Gerente de la Empresa Sr. Alejandro Albuja B.

PRECIO POR DOCENA, FUERA DE ENVASE.

En la fábrica.....	\$ 2
Quito y Ambato.....	" 2,30
Riobamba.....	" 2,30
Guayaquil y provincias de la Costa, incluyendo las poblaciones de Alausí y Huigra.....	" 2,40
Febrero 1°	63-v. 30

## Banco del Pichincha

Compañía Anónima SEÑORES ACCIONISTAS Capital \$ 600.000

Se pone en su conocimiento que el Directorio en sesión del primero de Febrero del presente año resolvió hacer dos llamamientos del cinco por ciento cada uno; debiendo consignarse el primero en el presente mes, y el segundo en el mes de Marzo próximo venidero.

M. Jijón Larrea, Presidente del Directorio.

Miguel Páez, Gerente, Secretario.

Febrero 4

70-v. 30

## Hotel Continental

### SERVICIO DEL RESTAURANT

Desde el primero de enero queda definitivamente establecido el servicio de pescado fresco, sin alteración de precios para los abonados.

La buena comida y el esmerado servicio hacen que sea el Restaurant preferido en Quito.

Pensión mensual.....	\$ 85
Tarjeta de 60 comidas.....	" 86
El cubierto con pescado.....	" 1
A la calle, el plato de pescado.....	" 0,50

Carlos Espinosa Coronel, Propietario.

Quito, Diciembre 27 de 1907.

1075-v. 90

El Séptimo?... No falsificar el cigarrillo Progreso

—Reproduce un artículo de "El Comercio" de Lima relacionado con los sucesos del Putumayo, artículo que confirma el combate entre colombianos y peruanos, y da cuenta de que hubo muchos muertos de parte de los primeros y algunos prisioneros.

—Continúa la alarma bubónica; ayer hubo tres sospechosos más; de manera que en el Lazareto asistense siete.

—Ayer sesionaron las juntas de sanidad y comisión técnica de higiene la cual nombró su presidente al doctor Miguel Alcívar, y resolvió, entre otros asuntos importantes gestionar para que no se consenta el ingreso al Lazareto, de ningún enfermo, mientras no haya sido examinado por la comisión constadora.

—Reproduce una correspondencia de España" acerca de los experimentos hechos con el bacilo de la bubónica por el eminente médico Diaz de Quintana, el cual refuta las apreciaciones del doctor Versio, al respecto.

—Con mucha actividad están trasladando desde ayer al colegio Vicente Rocafuerte el mobiliario de las oficinas de la municipalidad, cuyo edificio será demolido.—Corresponsal.

—ACCIONES DEL BANCO DEL PICHINCHA.—Donoso & Cia, Comisionistas, compran acciones de este Banco.—Quito, febrero 6 de 1908.—79-v. 30.

## SOCIALES

### Enfermos:

Han mejorado notablemente las señoras Rosa España de Espinosa y Rosario Guerrero viuda de Castro.

### Matrimonio:

Ayer, á las dos de la tarde, contrajo matrimonio civil el joven cueneano señor don Manuel María Borrero, con la señorita Ana María Bustamante. Fueron testigos de la ceremonia los señores doctor Gonzalo S. Córdova, Nicanor Guarderas, Agustín Cabezas, Ricardo Serrano, doctor Francisco Chiriboga B. y José María Bustamante G.

El matrimonio eclesiástico lo celebrará el domingo próximo, á las dos de la tarde, en la iglesia de San Carlos. Bendecirá la ceremonia eclesiástica el religioso cueneano, reverendo padre fray Jacinto Palacios, de la orden dominicana.

### Defunción:

Por comunicaciones recibidas de Vines, tenemos conocimiento que en esa sección de la república ha fallecido ayer la estimable señora doña Tomasa M. viuda de Galecio, madre de nuestro amigo el sargento mayor don Federico Martín Galecio, á quien le enviamos la expresión de nuestra más sentida condolencia.

### Viajeros:

En los carros de la compañía de transportes salieron hoy, con dirección al sur, los siguientes:

Nicolás G. Rodríguez y señora, Victor Tinajero, Rosaura Moya y tres hermanas de la caridad.

Llegaron hoy: Doctor Villavicencio y familia, Ubaldo Estévez, Rosa Donoso y una hermana de la Caridad.

## RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO-QUININA, desvía la causa.—Usado en todo el mundo, para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por FARRIS MEDICINE CO, St. Louis, E. U. de A.

## EL PETROLEO O ACEITE DE ALUMBRAR Y QUEMAR NO ES UN ALIMENTO

Como se ha pretendido por algunos industriales recomendar el aceite de petróleo como un sustituto del aceite de hígado de bacalao, debemos advertir por el bien de los muchos enfermos que el aceite de petróleo es una substancia mineral, que si se usa internamente es expulsa íntegra por las evacuaciones intestinales, causando á la larga inflamación de las vías digestivas.

Carece por lo tanto de la propiedad esencial de todo alimento, la de ser asimilable y volverse parte de los tejidos orgánicos y no puede ni remotamente compararse, con el aceite de hígado de bacalao, cuya propiedad de nutrir y fortalecer los organismos débiles lo han hecho tan necesario y tan justamente apreciado en todo el mundo.

La mejor manera de tomar el aceite de hígado de bacalao es en la forma de Emulsión, por ser así más fácilmente absorbido por el estómago; de todas las emulsiones conocidas, la EMULSION DE SCOTT es universalmente considerada como la más perfecta y la más eficaz, no no solamente por la pureza del aceite y de los demás ingredientes que se emplean en su elaboración, sino porque es la única emulsión que no se separa, que no se erancia, que no contiene substancias que irriten ó inflamen el estómago y porque en una palabra, es el alimento más concentrado y más asimilable que conocen los médicos para combatir todas las formas de debilidad orgánica, para purificar la sangre y como un auxiliar indispensable para las personas afectas las de tisis, de escrófula, de raquitismo y otras dolencias crónicas.

## ALEJANDRO REYES V.

tiene su estudio de Abogado en su casa N° 25, carrera de Chile.

H. ras de despacho de 8 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

Se encarga de preferencia, de asuntos mercantiles y de defensas ante las Cortes Suprema y Superior de esta Capital.

Febrero 28

124-v. 30

**ESPECIFICO para el CABELLO**  
Gran preservativo de la calvicie, preparado por el médico especialista,  
**DR. TEOFILO COBO**  
compuesto con alcohol y con sustancias completamente inofensivas.  
Tiene la virtud de vigorizar la raíz concidida al cabello evitando de la caída prematura ó motivada por enfermedad. Renace el cabello perdido, siempre que los bulbos pilosos no se encuentren destruidos.  
Se garantiza el éxito.  
De venta en la "Botica Sure" del Dr. Miguel Jijón Bello.

Posee también otros específicos eficaces para el tratamiento de las señoras.—Consultorio.—Plaza de San Francisco, casa de la familia Pérez, de 1 á 3 p. m. QUITO (ECUADOR).  
Febrero 3 66-v. 60

**COOPERATIVA DEL PICHINCHA**  
De conformidad con los estatutos de la sociedad convócase á todos los miembros de ella á junta general para el próximo domingo, á la una de la tarde con el objeto de elegir nuevo Directorio.  
La Junta se reunirá en el propio local de "La Cooperativa".  
El Secretario,  
Febrero 25 116-v. 5

**GUERRA JAPONESA**  
Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados, con 5.000 matas de cañao, 20 cuerdas de potreros, tres sembraduros que tienen recibido 3.000. Entenderse en la sucursal de la fábrica "La Italia" con  
J. Kullbala López,  
Quito, enero 8 de 1908.  
7-v. 6 m.

**¡ATENCIÓN!**  
Se vende la casa N° 50, de la carrera de Chile. Tiene buenas habitaciones, dos huertas, agua potable, de vertiente y banos. La persona que interesare, puede pedir informes en la oficina de este diario, ó bien al doctor.—Alejandro Reyes V.  
Febrero 28 125-v. 30

## CIGARRILLOS

larse inscritos en los registros que al efecto existen en la Intendencia de esta Capital, so pena de ser considerados como vago? Toda al actual Directorio de la "Tipográfica del Pichincha" y, principalmente á su digno y entusiasta Presidente la resolución del asunto que dejamos anotado, sin otro móvil que el mejoramiento de la clase industrial á que tenemos el honor de pertenecer. Además, hay ocasiones en que es preciso hacer el bien por la fuerza; y acaso la presente es una de ellas.

La falta absoluta de medios pecuniarios; he ahí otra de las mayores dificultades con que entre nosotros tropieza toda empresa y que á nuestra Sociedad le ha mantenido hasta ahora dentro de los estrechos límites de la inacción. Para combatirlo están destinadas las cuotas mensuales, á más de las multas que sufren los socios en los casos señalados por los Estatutos.

¿Cómo hacer unas y otras efectivas? Pues cobrándolas con constancia y empeño particulares, haciendo con los morosos en el pago lo que señalan los mismos Estatutos. Sólo los socios que se hallen sin trabajo, ó ocupación alguna, creemos que deben ser exonerados de este lapso; por razones que no es necesario detallar. Mas como la Sociedad Tipográfica tiene por uno de sus fines primordiales procurar trabajo á los socios que carezcan de él, creemos que trabajando en este sentido, se podría obviar el inconveniente anotado, que de seguro es uno de los de consecuencias más funestas. Desgraciadamente es en lo que menos se ha pensado hasta ahora, siendo necesario de tarar que existe tal equívoco entre los socios de la "Tipográfica del Pichincha", que muy pocos se convienen con el bienestar de los otros. Conocemos oficinas de imprenta repletas de muchachos aprendices, que no valen ni para socios, mientras que los que lo son y reportan provecho á la Sociedad se hallan cruzados de brazos, por obra y gracia de ciertos individuos, que no miran más que el propio interés. Á la cordura del Directorio de la "Sociedad Tipográfica del Pichincha" y de todos sus miembros de buena voluntad sometemos los dos asuntos anotados hasta aquí; así como, si no hay nada en contrario, lo haremos con otros que, como la creación de la tarifa, necesitan de pronto estudio.

Quito, Febrero de 1908.

Un socio activo.

La Librería Americana se ha trasladado á los bajos de la casa del Club Pichincha, en el "Carril" de García Moreno, N° 32. C. Enero 29 65-v. 30

## SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, febrero 27.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.—Mientras aquí cunde el pánico con la alarma de la aparición de la peste bubónica, se desocupan casas y se escogen medidas para hacer frente al mal, en Riobamba han encontrado el medio fácil para desterrar la peste; pues, según comunicación telegráfica, dizque los guayaquileños residentes en esa ciudad, pagan misas, rezan rosarios y hacen rogativas con tal objeto; por manera que los clérigos cosechan abundante plata, y les interesa el flagelo, ya que hay gentes torpes que lejos de cuidar por la higiene y emplear las medidas aconsejadas por la ciencia, en estos casos, creen que apelando á misas se salva la situación.

—Cometióse una estafa de quinientos sures al señor Oscar Alexander, mediante orden telegráfica aprócrifa, tomándose el nombre del general Montero. Parece que dos empleados del telegrafo nacional son cómplices, y encuétranse presos é incommunicados.

—Guayaquil, febrero 29.—Dice editorialmente el EL TIEMPO de hoy, que es del dominio público la organización de un comité de sanidad, que se encargará especialmente de emplear bien el dinero colectado; escogitar los medios prácticos, eficaces para la higiene y saneamiento de la ciudad, EL TIEMPO hace ciertas indicaciones que cree oportunas,



# FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

**D**ESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA? **PUES** pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

## HOTEL ROYAL COMPLETAMENTE RENOVADO

COMEDORES NUEVOS Y ESPACIOSOS

COCINERO EXTRANJERO VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

El único Hotel de primera clase en esta Capital  
**W. Harrison Mason**, PROPIETARIO,  
Quito 4 de Enero de 1908. 71-v. 1 año

### Importante Prevención

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS **EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

### Crecimiento de los niños

Cualquier madre que tenga un hijo ó hija de tamaño y peso desproporcionado á la edad debe ocuparse de ver si la criatura recibe ó no adecuada nutrición de los alimentos. En la gran mayoría de los casos los niños débiles y flacos son también niños que no digieren bien lo que comen. Sin digestión no puede haber nutrición perfecta y sin nutrición es natural que el crecimiento sea lento y se pierdan carnes y fuerzas. Administrando al niño las

## Pastillas del Dr. Richards

según las instrucciones de la circular que lleva cada frasco, digerirá bien, se nutrirá mejor, crecerá perfectamente y mostrará salud en las sólidas carnes, sonrosadas mejillas y alegría constante. Así recuperará la madre, con crecidísimo interés, la inversión de algunos centavos en las pocas y pequeñas dosis de PASTILLAS DEL DR. RICHARDS.

Pese Vd. al niño antes y después de administrárselas.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NUEVA YORK.

### COMUNICADOS

#### AGUA POTABLE

Señor director de EL TIEMPO. En el N.º 1871 de su acreditado diario, he leído un artículo "Festiniación de un contrato", en el que, sin duda por falta de información se emiten conceptos absolutamente falsos y que ponen en duda la honorabilidad de la Junta de Agua Potable, etc., y de la casa Mannesmann á la que represento.

Es verdad, que se celebró un contrato con la casa Mannesmann, para la provisión de Agua Potable á esta ciudad con la que viene del valle del "Cintó", y que el presupuesto para efectuar esta obra es el de un millón setecientos mil marcos (1.700,000); y no "sucesos". Pero ningún anticipo debía hacerse á la casa; lo único que se exigía es, que se tuvieran en caja los quinientos mil sures que se juzgan indispensables para dar principio á los referidos trabajos; pues sabido es que éstos se hacen con dinero, y que las cantidades que mensualmente se depositan en el banco de las unidades de la Aduana, na son suficientes para el objeto.

La casa no tiene culpa ninguna al no dar principio á la obra, pues, no ha contraído obligación alguna y tampoco ha ofrecido nunca proporcionar la cantidad necesaria para dicha obra, como se asegura en el mencionado artículo; yo, como individuo particular ofrecí á algunos de los miembros de la Junta hacer en Europa todo lo que fuere posible para conseguir un empréstito, y así lo he hecho, sin que, desgraciadamente, mis esfuerzos hayan producido buen resultado; pues todos los bancos se negaron por la presión general que sufrió todo el mundo por las quiebras en Norte América.

La Junta, por su parte, ha hecho todo lo posible para conseguir un empréstito tanto en los bancos nacionales como en los europeos y ha obtenido solamente contestaciones negativas.

No es verdad, que la casa contratista ha pedido la rescisión del contrato, pues ningún motivo hay para ello; lo único que hay de cierto es, que la Junta, en sesión del 7 del presente mes acordó unánimemente, ya que no era posible aún traer las aguas del Cintó, se hiciera por lo menos una parte de la obra principal con las aguas del Atacazo y Pichincha, para contribuir con esa á los festejos del Centenario de la Independencia, que tendrán lugar en el año entrante.

La casa contratista no hace sino facilitar la ejecución de la obra principal al comprometerse á trabajar siquiera esta parte, y hacer un verdadero beneficio á los habitantes de Quito al darles agua pura, verdadera agua potable. La casa no tiene apuro ninguno, y sino le agrada al público, puede perfectamente esperar, hasta que se reúnan todas las condiciones requeridas para dar principio á los trabajos de la obra.

En cuanto á la aseveración que se hace de que los empleados van y vienen de Europa cuando les dá la gana, á costa de la Junta, es una aseveración que ha podido sugerirles sólo la mala fé, sin fundamento, ninguno para tal afirmación;

pues, ellos vendrán cuando se principia la obra y permanecerán aquí hasta su conclusión; lo que es á mi, como ingeniero, nada se me paga para viajes, éstos los hago yo con mi dinero.

Se dice también, que ha habido componendas, á puertas cerradas, entre la Junta y la casa contratista. No es cierto! Las sesiones han sido públicas, tanto en el local que tenía antes la Junta como también últimamente, desde mi llegada, en el Concejo cantonal, ni podía ser de otro modo, puesto que ni la honorabilidad de la casa contratista ni la proverbial de los distinguidos Quiñones que componen la Junta, les permiten valerse de medios indignos en sus contratos.

Espero, señor director, que dará cabida en las columnas de su acreditado diario, ésta mi rectificación para que el público se informe de la verdad. Quedo de Ud. su atto. y S. S.,  
**M. Schroeter.**

N. 126.—1 v.

### CRONICA

**Teatro Sure.**—Según el programa que se halla en circulación, la compañía de zarzuela "Diestro" dará mañana la séptima función del segundo abono.

Se pondrá en escena "La Guerra Santa" ó "Miguel Strogoff" obra en tres actos, divididos en diez cuadros, extractada de la novela Miguel Strogoff del inmortal Julio Verne, y arreglada á la escena española por los señores Luis M. de Parra y Pérez Escrich, con la música del maestro Arrieta.

El tenor don Francisco Suárez se hará cargo del papel de Carranza, por seguir aún enfermo el señor Alfredo del Diestro.

**Que se les atienda.**—Los vecinos de la parroquia de Píntag han elevado una sangrienta solicitud al señor gobernador para que remeta al teniente político de ese pueblo, señor Vidal Soza, que diariamente comete mucho y distintos abusos con los ciudadanos.

Otra solicitud hay también por un determinado vecino de ese mismo pueblo, que se queja amargamente contra el señor Soza por un hecho que de ser cierto merece ser castigado con todo el rigor de la ley.

**Abogado en clientela.**—El señor doctor don Aparicio Ortega ha pedido al concejo municipal le nombre celador, en lugar del que hoy se ocupa en estar sentado ó parado en la esquina de la casa de dicho señor.

La representación del doctor Ortega corre parejas con los escritos del redactor de "El Diágoras", y por decoro y seriedad del concejo municipal no debe tomarse en cuenta.

**Harmó luz.**—En la sección "Comunicados" encontrarán nuestros lectores la exposición que hace el señor Guillermo Schroeter, agente de la casa Mannesman, con motivo de nuestra edición de anteaer titulado "Festiniación de un contrato." Mañana analizaremos el remitido que nos da mucha tela que cortar.

**Por fin!**—Para conocimiento de nuestros lectores, damos á conocer en seguida la tarifa señalada, para los miembros del gremio de cargadores, por el señor subsecretario de policía don Guillermo Guarderas:

Bultos pequeños.—Por cada tres cuerdas de distancia, cinco centavos.

Bultos grandes.—Por cada tres cuerdas y á la espalda, diez centavos.

Por contratas para el trabajo diario, á cincuenta centavos las siete horas.

**Está de paseo.**—Ba uso de la licencia concedida saldrá próximamente con dirección á la ciudad de Cuenca, el señor doctor Nicolás Yaca, actual jefe de pesquisas e investigaciones de esta capital; y mientras dure su ausencia, lo reemplazará uno de los señores comisionarios nacionales.

**Ni los ministros.**—Del salón que ocupa el señor ministro de hacienda en la casa de la señora Isabel París Moreno viuda de Villavicencio, se han robado anteaoche, aprovechando del descuido de los sirvientes, algunos muebles de valor. Hoy se practica con actividad las investigaciones del caso para descubrir con los hábiles de tal fecha.

**Más calma.**—El tesoro municipal ha protestado contra el pago de

los sueldos devengados á los señores directores de la casa de rastro é inspección de las plazas del mercado tanto del norte como del sur, por cuanto no están arreglados conforme á la ley.

**Avanza.**—El concejo municipal quitoño en su última sesión, aprobó parte del presupuesto para el presente año económico.

**Por robo.**—Rosa María Proaño ha puesto en conocimiento de la policía que de su tienda de habitación, entre varios objetos, le han sustraído la cantidad de cuarenta sures; y para las averiguaciones del caso, se halla preso un individuo sobre quien recaen graves sospechas de ser el autor de tal robo.

**Aprobado.**—Con algunas modificaciones fue aprobado por el ministerio respectivo, el presupuesto de instrucción primaria de la provincia de Esmeraldas, correspondiente al presente año, el cual asciende á ochenta y dos mil quinientos sures.

**Pronta providencia.**—Por repetidas ocasiones el tratante político del vecino pueblo de la Magdalena, se ha quejado en la policía, acerca de la conducta poco correcta que observan en ese lugar unos jóvenes de apellido Campaño, pues frecuentemente suelen cometer escándalos; y para evitar que en adelante se repitan desgracias como la que sucedió esta semana con la muerte del señor Elías Méza, pedimos al señor intendente, coronel don Ulpiano Páez, dicte alguna medida enérgica para que dichos caballeros no abusen de las autoridades de pueblo para cometer estos abusos.

**Más sobre religión.**—Agradecemos la siguiente invitación con que hemos sido honrados:

Señores director y redactores de EL TIEMPO.—Los priosteos coronel Antonio G. Gómez y Vicente C. Morillo, invitan á ustedes se dignen honrar su asistencia á la fiesta que en honor del Señor de la Justicia se celebrará en el templo de la parroquia de San Sebastián, el domingo primero de marzo á las diez a. m.

Por este acto de religiosidad anticipada á ustedes los más debidos agradecimientos.

Quito, febrero 27 de 1908.—El panegirico pronunciará el digno cura de San Sebastián.

**Para los que quieren.**—Hoy terminó el jubileo de las almas puestas en la iglesia de la Compañía y pasa á la capilla del colegio de los Sagrados Corazones, en donde permanecerá hasta el martes de carnaval inclusive, tres de marzo próximo.

**El que sea dueño.**—En el puente del Tejar, los agentes de policía incastraron en la mañana de ayer una carreta que contenía varios documentos de valor, la que se encuentra hoy en la oficina de diligencias, á disposición de la persona que compruebe su propiedad.

**En Guayaquil.**—Llega una señora á su casa, toda sofocada, hirviendo en ira.

—¿Qué te pasa pichona? le pregunta amablemente su esposo.

—¿Qué te pasa? Y me lo preguntas tú que tienes la culpa?.....Pues me pasa que un indecente á título de inspector de diligencia me ha querido.....discomisurar ó no sé cómo se dice.....y llevarme al lázareto!

—¿A tí?.....

—Sí; á mí.....y tú tienes la culpa; porque todo es que lo noten ahora á uno con.....pues con un bulto cualquiera, para que lo califiquen de bubónico.....

**Inseto nuevo.**—Acaba de llegar al anexo de Santa Keusington un insecto nuevo llevado del Brasil y que ha sido bautizado con el nombre de *gusano rabajo llerro*. Las particularidades que lo distinguen consiste en una chapita roja que aparece en su cabeza y en once fosforescencias verdes que tiene en cada uno de sus costados.

**Nombramientos.**—Por los ministerios respectivos, fueron expedidos los siguientes:

Comisario nacional, inspector y sub-inspector de la policía de Portoviejo, con el carácter de interinos y en el orden indicado, á los señores José Antonio Adolfo Mera, José Zambrano Vinas y César A. Salcedo.

—Tegustadas de las oficinas de Guano, Cajabamba y Buano, provincia de Chimborazo, y de Billa, provincia de Cañar, respectivamente, á los señores Samuel Garcés, César Jarrín, Agustín Iturralde y Manuel Carrío.

—Administrador de la oficina postal de Portoviejo, provincia de Manabí al señor José Donato Santana.

**El ten, señor intendente.**—La autoridad de policía de esta capital, está castigando secretamente á las pte



EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

sonas que no han olvidado aún la péñima costumbre de jugar carnaval. Actualmente se hallan presos cinco individuos que fueron sorprendidos jugando en el calle público.

Un descalzo más.—De la provincia de Bolívar fue traído á esta ciudad, con las seguridades debidas, el elanciano Amador Barragán, quien ingresó ayer al lazareto después del reconocimiento practicado por los médicos de policía.

Estudiarán.—El señor Luis R. Soza, secretario de la dirección general de estadística, ha presentado al ministro de instrucción pública un informe detallado acerca del desempeño de la comisión que el gobierno le confió para la inspección de las oficinas de registro civil de Latacunga, Ambato y Riobamba.

Quedó frito.—Accediendo á la petición del señor intendente de policía, el ministerio respectivo canceló el nombramiento respectivo al jefe de la tercera sección del cuerpo de policía de orden y seguridad de Quito, sargento mayor Julio S. Villafuerte.

Terrenos baldíos.—Ante la aprobación de la provincia de Esmeralda ha denunciado el señor Pablo L. Sánchez un lote de terrenos baldíos, situado en "La Toluca", parroquia de "Valdes", comprendido dentro de los siguientes límites: por el norte, con terrenos de propiedad del denunciante; por el sur, con terrenos baldíos; por el este, con pantanos y terrenos baldíos; y por el oeste, con el río de "La Toluca".

Otra isla.—En el mar de Behring, acaba de aparecer una nueva isla, á consecuencia de una erupción submarina. Es inmensa y de aspecto admirable: tierra verdaderamente virgen y se le llamará. Por desgracia nadie puede llegarle todavía á ella, porque lo impide el estado de ebullición en que se encuentran las aguas que la rodean.

Por el público.—Personas que transitan por la carrera Rocafuerte y por la vereda de la iglesia de Santo Domingo, se quejan de que es imposible andar libremente por ese lugar, por cuanto las personas que se sitúan en ese punto, con vendas de frías, ocupan la mayor parte de ella. Tócale al señor comisario de calles, el poner punto final á esa incorrección.

En la música á otra parte.—Sebastián Rivero (a) Chaleco y dos handerilleros tratan de dar corridas de toros en la plaza de Ambato. Ojalá les vaya bien, ya que al público de esta capital no le agradó el trabajo del juzgado diestro.

En libertad.—También ayer salió en libertad el teniente Luis Telmo Paz y Miño, que se hallaba preso por asuntos políticos.

Eloy del Pozo, abogado. Carrera Flores. Despacho de 8 á 10 a. m. y de 3 á 6 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Antonio Quillas, abogado. Carrera Leja N. 64. Despacho de 7 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Gabriel Baca M., abogado. Carrera Julio N. 10. Quito, Enero 9. 30 v.

Pedro F. Rojas, abogado. Estudio frente á las Escuelas, casa que fue de la Srta. Luz Echanique. Horas de despacho de 8 á 11 a. m. y de 1 á 4 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Agustín Bravo M. vende al mejor precio de plaza vinos españoles y franceses, con toda clase de abarrotes. Quito, Enero 9. 30 v.

En la antigua Relojería de Guillermo López N. ha llegado últimamente un surtido de relojes Lentejas de oro, plata, níquel, acero, etc., y anteojos de toda clase. Quito, Enero 9. 30 v.

En la acreditada Relojería de Guillermo López N. ha llegado un precioso surtido de cadenas para hombre y boquillas para fumar. Carrera Sucre N. 16. Letras A. B. Quito, Enero 9. 30 v.

Gran Restaurant de Ramón Robalino. Carrera Bolívar, bajo la casa del que fue don Pablo Herrera. Quito, Enero 9. 30 v.

Gran depósito de cigarrillos y cigarrillos elaborados con el afamado tabaco de Daule y Esmeraldas. J. Enrique Costales C. Carrera Bolívar. Quito, Enero 9. 30 v.

París Moreno & C. únicos agentes del VINO P. Granulado DÉSIC. Quito, Enero 9. 30 v.

París Moreno & C. tienen constantemente cervezas: inglesa, alemana y americana. Whiskey escocés y americano. Quito, Enero 9. 30 v.

Fábrica de calzado de Leonidas Sánchez C. Carrera Venezuela. Quito, Enero 9. 30 v.

A la Caltadora Americana de Simón M. Montenegro acaba de llegar un gran surtido de cartillitas de colores: champaña, plomo, lacre, blanco, etc., y muchos artículos de fantasía propios del arte. Carrera Venezuela [Platería] N. 48. Letras A. B. Quito, Enero 9. 30 v.

EN EL ALMACEN

DE BELISARIO L. CALISTO Calle de Guayaquil N.º 79, A. B. C. TIENE CONSTANTEMENTE EN VENTA cemento romano, excusados varios sistemas, lámparas de gasolina baratas, bramante de algodón para sábanas, norias para sacar agua de pozos, aríetes para elevar de ríos y vertientes hasta 50 metros de elevación, el gran Casaco precioso material para cubiertas de casas, no más tejías, ni techos de sistema de tejías: filtros para agua, bombas varios sistemas hála la Avicena, urinarios, vinagre legítimo de vino, casinetes negros doble ancho, muy baratos.

TUBERÍAS de 1/2, 3/4, 1, 1 1/4, 1 1/2, 2, 2 1/2, 3, 3 1/2, 4, de hierro colado y de 2, 3, 4 y de hierro fundido para desagües, carb. (accia) para cubos, sifonos y todo accesorio para instalaciones completas de cañerías y excusados, agujas para fonógrafos y máquinas de escribir.

Al llegar elegantes pianos, fonógrafos, y muebles de Viena. Quito, 7 de diciembre de 1907 25-v. 00

OCASION!

Se venden tres birloches nuevos de superior calidad. Aprovechar la verdadera ocasión.

Para informes dirigirse al señor Ar. Francisco Durini C. Quito enero 29 de 1908. 50-v. 30

AVISO

Vendo leña y madera de Eucalipto de la mejor calidad.—Agencia: casa de la familia Enriquez, esquina de Santo Domingo. Manuel M. Enriquez. Quito Enero 27 de 1908 44-v. 30

COCHES

En la Agencia "El Recreo", situada en la plaza del Teatro Sucre, Teléfono N.º 289, se alquilan coches expresos para Tambo, Pomasqui y otros lugares inmediatos á la ciudad, á precios sumamente ínfimos. Febrero 6. 80-v. 5

PRISIONEROS

Vendo ó arriendo una muy buena casa, acabada de construir, sita en la carrera Rocafuerte número 14.

Esta propiedad ofrece las mejores comodidades para dos ó tres familias; está situada en la calle principal de la Loma grande. La persona que desee puede entenderse con el suscritor. Miguel Muñoz G. 95-v. 30

SE ARRIENDA

un departamento central con puerta de calle independiente, mobiliario, excusado extranjero y otras comodidades, en la casa N.º 38 de la carrera Pichincha. Entenderse con Ricardo B. Espinosa. Febrero 15. 105-v. 25

\$10.000

Se necesita la cantidad de diez mil sures con la hipoteca de una casa central. La persona que desee proporcionar, puede obtener pormenores en esta imprenta. Enero 30. 53-v. 30

EL FERROCARRIL EN TAMBELO

El suscritor vende una casa nueva y bien construida. Tiene cinco piezas entabladas y una cocina con una cuadra de terreno sembrada actualmente de alfalfa y plantas de árboles frutales; llena todavs las comodidades apetecidas para una familia. Esta propiedad está situada en el centro de la parroquia de San Antonio de Pichincha y goza de un clima bien benigno de convalecencia.

La persona que interese hacerse de un buen negocio puede hablar en esta ciudad, en la corte suprema en donde es empleado. Ricardo Leiva M. Febrero 20. 108-v. 15

GRAN OPORTUNIDAD

Inmediato á Sangolquí se venden unos terrenos sembrados con más de 3.000 eucaliptos de 3 á 15 centímetros de altura; también hay otro terreno para sembrar toda clase de granos puesto que la fertilidad de dicho terreno es apropiada para cualquier sembrío.

Además hay un galpón con material para edificar una casa. Para pormenor dirigirse á la Librería Selecta de José M. Ortíz. Febrero 18. 107-v. 15

Revista del mercado

PLAZA DEL SUR

Table with market prices for various goods like cacao, papas, harina, etc. Columns include item name and price.

Quito, febrero 25 de 1908.

DE PLACEMES

Por su próximo remate están los muchos interesados de la productiva casa N.º 53 de la carrera Pichincha, que fué del señor Carlos Gándara: tiene ocho cuartos altos, dos bajos cómodos y aseados, patio, peschera y un inmenso corral, que por estar en media tope á la plaza del mercado, y ser parada de arrieros, es un espléndido negocio. El remate tendrá lugar el día viernes 28 de febrero, en la escribanía del señor Rodríguez. Febrero 21. 111-v. 8



MERCED... Para el año 1908 será para todos de peso, de abrigos, de alfileres, de ríes deseados, de trajes de invierno y de 30 millones de especies de los mejores...

Advertisement for SOLITARIA CURACION CIERTA en DOS HORAS con los GLOBULOS SECRETAN. Includes an illustration of a medicine bottle.

Advertisement for EL VINO Pesqui URANIADO and EL AZÚCAR DIABETICO. Includes an illustration of a wine bottle.

Mauricio de Wind

Tiene el honor de comunicar á su numerosa y elegante clientela que desde el Sábado 1º de Febrero quedará abierto su nuevo establecimiento

La Gran Peluquería Americana

arreglada con todos los últimos perfeccionamientos. Con sus nuevos instrumentos de aseo y anticipa, sus inmejorables obreros, su aseo, etc., etc., puede satisfacer el gusto más refinado y elegante. Gran surtido de perfumería y artículos para caballeros. Calle del Correo, casa del señor Juan F. Freile. Quito, Enero 28 de 1908.

Large advertisement for Brandreth Pildoras and Alcock Emplastos. Includes illustrations of a woman and a man, and text describing the benefits of the products.

Advertisement for CIGARROS PROGRESO featuring an illustration of a large sailing ship on the sea.

Large advertisement for OVO LECITHINE BILLON. Includes a circular logo and text describing it as a phosphoric medication for various ailments like neurasthenia and diabetes.